

(第3種郵便物認可)

1967年に「アビュース」、瞬く間にグループサウンズ(GS)の頂点に立たザ・タイガース。そのオリジナルメンバーが12月、44年ぶりに再結成を遂げる。計8公演で全国を回る。完全復活への道のりと、社会現象とまでいわれた当時の人気と魅力を分析する。（文化部 清川仁、桜井学）

なりました」。今年一月六日、
沢田研二は東京・渋谷公会堂で
開いたソロ公演で、タイガース
の再結成を宣言した。ジュリー
ヒルズ（ボーカル）、ナリト
ヒロ（ギター）、

・岸部一徳(当時・岸部おさみ、ベース)、タロー・森本太郎(ギター)、ピー・瞳みのる(ドラムス)、トップ・加橋かつみ(ギター)、ボーカル)という組成メタル

ターをしていて、すきやあさりいちだつた。スタジオで5人の演奏を見て、「『モンキーズ』などグルーパー名に動物の名前をつけた風潮になり、敏捷な動きで関西出身という理由から発案した」と語る。
すきやあさは作曲家として、67年のデビュー曲僕のマリー

-TOPIC-

タイガース 完全復活への道



44年ぶり 結成時のメンバー集結

【12月開催の公演日程】
3日 日本武道館
8日 長崎プリックホール
10日 福岡サンパレス
13日 名古屋センチュリーホール
17日 京セラドーム
20日 仙台サンプラザ
22日 札幌ニトリ文化ホール
27日 東京ドーム

岸部四郎も喜ぶ

骨折のリハビリ中の岸部四郎=写真=は、オリジナルメンバーのコンサートの知らせを受けて、「良かったと思う。毎年やってもいいんじゃないかなあ。やってほしいなあ……」と話した。

の勤務先、慶應義塾高校を訪ねてから、話が動き出した。沢田、一徳、森本の3人が「ロング・グッバイ」という再会を呼びかける樂曲を作ったことなど、瞳はメンバーの思いを知り、同年12月に4人が再会を果たす。

国から音楽の流行を伝えていた
ブレーン、四郎（シロー）が代
わりに加入了。しかし、瞳も
脱退の意思を明らかにして、71年
にバンドは解散した。

メンバーは81年に再び集ま
り、「色つきの女でいてくれよ」
などのヒットを飛ばした。だが、
この時は瞳が不参加。引退して
一切の連絡を絶っていた瞳を加
えた完全復活は夢物語と思われ
ていた。

*　ついに勢ぞろい

ジャーナル井国二（故人）が道
2008年、現役当時のマネ
東通り、沢田は加橋に直接会つ
て参加の合意を取り付けた。

加橋はツアーやめれる考え方
の相違から、参加を断っていた。
そのため、沢田は「ツアーやあ
くまで自身のソロとして、タイ
ガースの文言を使う」とを避け
た。加橋を含めて完全復活を目
指すつもりからだった。そし
て、加橋がリードボーカルを担
った「花の首飾り」を、あえて
歌った。それは「かつみの方が
いいでしょ」という無言の問い
かけだった」という。「今度は
全員で」と沢田はファンに約束
した。2012年3月、その約

*
ついに勢ぞろい
2008年、現役当時のマジャーの中井国二（故人）が

1965年	サーーとプレイボーイズ結成 後に、沢田研二を加えファニーズとして活動
67年	タイガースとして「僕のマリー」でデビュー
68年	主演映画「世界はボクらを待っている」 日本人初の武道館単独ライブ 日本初のスタジアムライブ（後楽園球場）
69年	加橋かつみ脱退。岸部四郎加入
71年	1月24日、武道館「ビューティフル・コンサート」を最後に解散
77年	沢田が「勝手にしやがれ」でレコード大賞
81年	タイガースとして2年間の限定復活
2008年	沢田、森本、岸部一徳の3人が作った瞳へのメッセージソングをNHK「SONGS」で沢田が歌う。12月、4人が約38年ぶりの再会
11年	沢田のツアーに瞳、森本、一徳が参加。38か所で9万人動員
12年	沢田の武道館ライブに四郎も駆け付け、解散時のメンバーがそろう
13年	1月6日、沢田がライブで結成時のメンバーやでのタイガース復活を宣言

上京後、タイガースと命名したのは、当時フジテレビで「ザ・ジャズ喫茶「ナンバ一番」」に出演。新人バンドの登竜門といわれた店で、内田裕也の音楽業界人から声をかけられ、「デビューやきいかけをつかむ。」
* 集つた才能と楽曲

「たつた4年、濃い
5人の
物語」

日本二になれると思ふね
——。「アーニーズ結成の際、思わなかつた」と振り返る。
メーンボーカルであり、一番の人気者。解散後はソロとして「時の過ぎゆくま
まに」「勝手にじやがれ」など次々にヒットを飛ばす。日本レコード大賞、紅白歌合戦出場など、タイガ一人で手配せなかつた成功も収めた。それでも、あの頃の経験は、鮮烈な記憶として胸に刻まれている。
「たつた4年だけ、40年以上の歌手人生であちやくちや濃い4年間だった」

日本二になれると思ふね
——。「アーニーズ結成の際、思わなかつた」と振り返る。
誰かがそんなセリフで説いてくれたことを覚えていた。「本気で受け取つたわ
けではなかつたけど、対等に接しててくれる4人の存在がどうもわしかつた」
当時いたバンドは、自上一もいる中で、「人の敷い
のリーダーに半ば強引に誘われて参加。楽器の準備などもさせられ、客が少ない
時などに歌わせてもらえて遊びより面白かった」。
程度だった。当時の沢田について、森本は「アイビールックでそろえていた自
加したバンド、PYGが一